opusdei.org

Doce recuerdos de 2005

Publicamos un breve resumen anual de las noticias más vistas en esta web a lo largo del año 2005.

31/12/2005

1º) Elección de Benedicto XVI

19 de abril de 2005. A las 18,43 h., después de aparecer la "fumata" blanca, el cardenal protodiácono, Jorge Arturo Medina Estévez, anunció a las gentes desde la "loggia de la Bendición" de la basílica vaticana, con estas palabras:

"Os anuncio con gran alegría:

Tenemos Papa,

El eminentísimo y reverendísimo Señor, Joseph,

Cardenal de la Santa Iglesia Romana, Ratzinger

Que ha tomado el nombre de Benedicto XVI"

Antes de la bendición, el nuevo pontífice dirigió estas palabras a los fieles:

"Queridos hermanos y hermanas:
Después del gran Papa Juan Pablo II,
los cardenales me han elegido, a mí,
un sencillo y humilde obrero de la
viña del Señor. Me consuela el hecho
de que el Señor sabe trabajar y actuar
incluso con herramientas insuficientes
y sobre todo me confío a vuestras

oraciones. En la alegría del Señor Resucitado, confiados en su ayuda permanente, prosigamos. El Señor nos ayudará y María, su Madre Santísima, estará a nuestro lado. Gracias". 2°) 26 años de Juan Pablo II: el tercer pontificado más largo de la historia

Tras el fallecimiento de Juan Pablo II ofrecimos una breve biografía del Papa en la que incluíamos las palabras con las que comenzó su mandato en 1978.

"No sé si puedo expresarme bien en vuestra, en nuestra lengua italiana. Si me equivoco me corregiréis. Y así me presento ante todos vosotros, para confesar nuestra fe común, nuestra esperanza, nuestra confianza en la Madre de Cristo y en la Iglesia, y también para comenzar de nuevo por este camino de la historia y de la Iglesia, con la ayuda de Dios y con la ayuda de los hombres".

El papado de Juan Pablo II ha sido el tercer pontificado más largo de la historia. El más largo fue el de San Pedro (no se conoce la duración exacta), seguido por el del Papa Pío IX (1846-78: 31 años, 7 meses y 17 días).

3º) Vídeo y fotografías de la celebración del aniversario de ordenación del Prelado

El 7 de agosto de 2005 se celebró el 50° aniversario de la ordenación sacerdotal de Mons. Echevarría. Con este motivo, el Prelado del Opus Dei celebró en septiembre una Eucaristía en la Basílica romana de Santa María la Mayor. En la homilía de esta celebración dijo el Prelado: "¡Gracias, Señor! A medida que transcurren los años, más clara se vislumbra la misericordia divina. Al mismo tiempo, sin pesimismos estériles, sino con realismo, se experimentan con mayor relieve las limitaciones

personales. Pero no nos quitan la serenidad, porque —como a los primeros Apóstoles— el Señor dirige también a cada uno de nosotros aquellas palabras: ego sum, nolite timere (Mt 14, 27); no tengáis miedo, soy Yo".

4º) Jornada Mundial de la Juventud en Colonia

Alrededor de 800.000 jóvenes se congregaron en Marienfeld, a 20 kilómetros de Colonia, para estar con el Papa. En el momento más esperado de la JMJ, jóvenes de todo el mundo escucharon de Benedicto XVI un profundo elogio de la santidad. "Los santos son los verdaderos reformadores. Sólo de los santos, sólo de Dios, proviene la verdadera revolución, el cambio decisivo del mundo".

5°) "Getsemaní" y "Eucaristía y vida cristiana"

Mons. Javier Echevarría ha publicado dos libros en 2005: "Getsemaní", dedicado a las últimas horas de Cristo en la tierra; y "Eucaristía y vida cristiana", un libro que, en palabras del autor, se dirige a "...intentar adentrarnos con mayor hondura en la actualidad de la Encarnación, en ese pasar de Jesús por la tierra para conversar con los hombres. También es una invitación a profundizar con agradecimiento en la maravillosa realidad de nuestro ser hijos de Dios".

6º) El Papa bendice una estatua de san Josemaría

Al terminar la tradicional audiencia general de los miércoles, el 14 de septiembre, Benedicto XVI bendijo una estatua de San Josemaría Escrivá, fundador del Opus Dei, colocada en el exterior de la Basílica de San Pedro. La talla en mármol, de unos 5 metros de altura, se aloja en una hornacina situada en la fachada del transepto izquierdo de la Basílica, también llamado brazo de San José, muy cerca de la entrada a la Sacristía. Las hornacinas de esta zona de la Basílica fueron destinadas por Juan Pablo II a esculturas de santos y fundadores de nuestro tiempo.

El Santo Padre bendijo la estatua y pronunció esta oración: "Oh Dios, que has elegido a san Josemaría, sacerdote, para anunciar la vocación universal a la santidad y al apostolado en la Iglesia, infunde tu bendición sobre esta imagen y haz que todos aquellos que la contemplen sean alentados a cumplir fielmente el trabajo cotidiano en el espíritu de Cristo y a servir con ardiente amor a la obra de la redención. Por Cristo nuestro Señor".

7º) Viajes pastorales del Prelado en Valladolid y Murcia

Valladolid (3-5 de marzo de 2005)

En los primeros días de su visita a Castilla y León, el Prelado mantuvo diversos encuentros en Valladolid, con el arzobispo Mons. Braulio Rodríguez, y con enfermos, familias de la ciudad y jóvenes. "He palpado señaló- el amor de la gente por la Eucaristía y por la Madre de Dios".

Según el Prelado, el Papa tiene ahora "el ánimo de servir a la Iglesia con la enfermedad. Porque con el sentido cristiano, la enfermedad no es un castigo. Es lo mismo que si dijesen que Jesucristo se castigó a Sí mismo por la Cruz. Él fue a la Cruz precisamente por amor, por el servicio a las almas. Por lo tanto la enfermedad es un gran tesoro, para la propia persona, para la Iglesia y para tanta gente que todavía no tiene la fe".

Murcia (11-13 de noviembre de 2005)

Mons. Javier Echevarría acudió a Murcia (España) para participar en un Congreso Eucarístico. Además, celebró una Misa en la Catedral y tuvo un encuentro público con familias murcianas.

El domingo por la mañana, miles de familias se congregaron en el Colegio Monteagudo para escuchar al Prelado. Tras una mañana lluviosa, el sol saludó sus primeras palabras: "Haced catequesis en vuestras casas, y también entre vuestros amigos. No veáis en las leyes de Dios un peso que atosiga. Cristo ha venido a traer el orden a la Tierra. Dios siempre trae la felicidad. ¡Cristiano, agradece a Dios la dignidad que te ha dado!"

8º) Presentación del documental sobre Guadalupe Ortiz de Landázuri El 20 de octubre se presentó en el edificio del CSIC de la calle Serrano el documental "Guadalupe Ortiz de Landázuri": un reportaje sobre la vida de esta química madrileña, en proceso de canonización, que fue una de las primeras mujeres del Opus Dei.

Al acto acudieron numerosas personas que habían conocido a Guadalupe, entre otras, Piedad de la Cierva que, además de ser la primera mujer que trabajó en el CSIC, dirigió la tesis doctoral de Ortiz de Landázuri.

Cerró el acto la periodista y escritora Mercedes Eguíbar, autora de su biografía. La definió como "una mujer pionera en la promoción social del mundo rural mexicano". Al señalar algunas de sus cualidades humanas, afirmó que Guadalupe fue "una persona comprometida con su tiempo e incluso adelantada a él en muchos aspectos.

La biógrafa también abordó algunos aspectos de la honda vida cristiana de esta investigadora: "La vida de Guadalupe transcurrió en una permanente relación con Dios, gracias a esto supo transformar las dificultades, el dolor, en alegría aunque fuera, a veces, una alegría que tenía raíces en forma de cruz. En verdad su vida fue sal y luz".

9°) Las memorias de África de un joven del Opus Dei

Economista de profesión, había dejado un empleo en una gran empresa de Londres para trabajar en Kenia. Su nombre era Santiago Eguidazu y murió al salvar a un niño africano de la furia del Océano Índico. Era numerario del Opus Dei y su historia se relata en "Desde un tren africano".

ALBA // 28.X-3.XI.05 TEXTO DE MIGUEL ARANGUREN

04 de noviembre de 2005

Su afán apostólico y unos rasgos personales entre los que destacaban el optimismo y la laboriosidad, le llevaron a tratar en condiciones de igualdad a personas de todos los estratos sociales, de todas las razas y creencias. Eguidazu rompió entre los muchachos de Strathmore las barreras tribales, origen de tanta violencia e injusticia en la historia de África.

Santi era consciente de estar participando de la misión "ad gentes" de la Iglesia, y enseguida se adaptó a las singularidades de Kenia. Preparó a numerosos alumnos de Strathmore para recibir el bautismo, pero también profundizó su amistad desinteresada con hindúes y sijs.

Aún sonrío al recordar la confidencia que me hizo un pequeño que a menudo charlaba con Santiago. Vino hasta mí con una sonrisa blanquísima, como la que sólo tienen los pequeños africanos. No era católico, ni siquiera cristiano, pero Santi le había dado a conocer que también tenía ángel de la guarda.

10°) Conclusiones del Sínodo: Final del año de la Eucaristía

CONCLUSIÓN: UNA PAZ LLENA DE ESPERANZA

Damos gracias a Dios por esta XI Asamblea Sinodal, que nos ha hecho volver a la fuente del misterio de la Iglesia, cuarenta años después del Concilio Vaticano II. Terminamos así felizmente el Año de la Eucaristía, confirmados en la unidad y renovados en el entusiasmo apostólico y misionero. Al final de este Sínodo, experimentamos la paz llena de esperanza que los discípulos de Emaús, con el corazón encendido, recibieron del Señor resucitado. Se levantaron y volvieron apresuradamente a Jerusalén para compartir su alegría con sus hermanos y hermanas en la fe. Os deseamos que vayáis alegremente a su encuentro en la Santa Eucaristía y que experimentéis la verdad de su palabra".

11º) "La Eucaristía tuvo un papel decisivo en mi conversión"

Rianne Spoon, holandesa de 22 años y estudiante de medicina, ha sido recibida en la Iglesia Católica el pasado 12 de diciembre, en el trascurso de una Misa solemne que tuvo lugar en la catedral de Sta. Catalina de Utrecht.

"Pero lo que jugó un papel decisivo en mi conversión fue la Eucaristía.

Tenía envidia de la gente que iba todos los días a Misa. No podía imaginarme mi vida como católica sin ir diariamente a Misa. También fue importante, sin duda, encontrar en el Papa la figura de un padre, y ver brillar el rostro de Cristo en los sacerdotes y en los católicos que he conocido.

Echando la vista atrás, no deja de sorprenderme cómo Dios ha actuado conmigo. Por un lado, porque la mayor parte de la fe católica la he aprendido tomándome un vaso de chocolate caliente con mi amiga Agnes. Por otro lado, y reflexionando en serio, porque he comprobado en mi propia piel que Cristo vive. Si escribo estas cosas es sólo para compartir mi agradecimiento. Como dice un sacerdote que me ha ayudado en este camino hacia la fe plena, 'no sólo debo estar agradecida por lo que yo he recibido, sino por lo

que a partir de ahora puedo significar para otros, si soy fiel'".

12º) 'Diálogos con un santo', nuevo DVD sobre san Josemaría

Con motivo del 30 aniversario del fallecimiento de san Josemaría, se puso a la venta un DVD con tres películas en las que el fundador del Opus Dei habla sobre vida cristiana y santidad.

Es normal oír hablar sobre un santo. Pero oír a un santo es más extraordinario. ¿Y de qué hablan los santos? Hablan de Dios, de vida cristiana, de felicidad, de exigencia, de vida familiar, etc. Con enorme naturalidad, san Josemaría — canonizado por Juan Pablo II en 2002- presenta la santidad accesible a todo el mundo.

El DVD, titulado 'Diálogos con un santo' ofrece tres películas: un encuentro de san Josemaría con cientos de personas en Barcelona; otro encuentro en Cañete (Perú); y el documental 'Santidad y apostolado', en el que se expone la espiritualidad del Opus Dei.

En este último vídeo –'Santidad y apostolado'- se ofrece la predicación que san Josemaría realizó en el campus de la Universidad de Navarra, el 7 de octubre de 1967.

> pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-ni/article/doce-recuerdos-de-2005/ (19/11/2025)</u>